

LA ALIANZA OBRERA

SEMENARIO POPULAR

Defensor de los intereses morales, económicos y sociales de la clase trabajadora.

Trabajo y capital deben vivir en completa armonía: si unidos florecen reñidos decrecen.
El trabajo es la ley del mundo, de la vida, de la moral, de la higiene y del amor.

Precios de suscripción.
En Alcoy, tres meses 0,75 ptas.
En toda España, id. 1,00 " "
Paquete de 20 ejemplares. 1,00 " "
Número atrasado 0,15 " "
Pago anticipado.

Saldrá
todos
los viernes

NO SOLO DE PAN VIVE EL
HOMBRE, SINÓ DE TODA PA-
LABRA QUE SALE DE LA BOCA
DE DIOS. (San Mateo, c. IV, v. 4.)

Número
suelto
5 céntimos.

Puntos de suscripción.
En la Redacción y Administración,
Santa Rita 3, entresuelo, derecha, en la
imprenta del Semanario, plaza San Agus-
tín 4, y en casa de nuestros Correspon-
sales. **Pago anticipado.**

ORACIÓN Á SAN JORGE

Invicto y glorioso Mártir, hijos de este vuestro pueblo predilecto que tan de veras os ama, y á quien tanto enaltece la devoción que os profesa, humilde y fervorosamente os suplicamos que así como ayer librateis á nuestros padres del poder de la media Luna, así también hoy nos libréis á nosotros de la infernal y asquerosa peste de la Masonería. Por nuestro Señor Jesucristo.....

LA ALIANZA OBRERA 19 Febrero de 1892

A todos los trabajadores

COMPAÑEROS: El fallo de la justicia humana acaba de cumplirse en Jerez de una manera la más terrible.

Allí, sobre afrentoso cadalso han expiado su crimen cuatro infelices víctimas de las perniciosas enseñanzas que hoy se dan á la clase obrera, para nuestra perdición y deshonra.

El horrible aspecto del patíbulo levantado en Jerez, debe hacernos renegar y dar al traste con las doctrinas de todos esos embaucadores que esperan sacar con nuestras manos las castañas del fuego.

No olvidemos, queridos obreros, las últimas palabras del reo Lebrijano, quien momentos antes de ser ejecutado aconseja á los obreros que *no profesen las doctrinas anarquistas, pues conducen á la desgracia en que él se veía engañado por la prensa anarquista que explota la ignorancia de los obreros engañándoles miserablemente.* Que seamos honrados trabajadores nos encarga aquel pobre reo momentos antes de morir; y tened en cuenta, que los encargos que se hacen en tan apurado trance son los que más interesan y convienen á los hombres; son los que nacen no de la ilusión y de la mentira, no del torpe deseo de seducir y engañar, sino del interés noble y santo de apartar á los hombres del camino de perdición.

¡Cuántas veces los pobres reos de Jerez puestos en capilla, maldecirían á los que con sus perniciosos consejos les habían inducido al crimen!

¡Qué momentos pasarían de tan terrible aflicción al considerar el fin que les esperaba dentro de breves horas!

¡A quién no causaría emoción la más dolorosa presenciar la tristísima entrevista de Caro Clavo y su esposa viéndoles abrazados y derramando un mar de lágrimas!

—Ay esposo mío, decía aquella desventurada mujer, mira, mira á qué extremo conducen los atrevimientos de la ignorancia.

Y esto es lo cierto, queridos obreros; ignorancia y nada más, es todo lo que hay en esas muchedumbres que fácilmente se dejan arrastrar por cuatro tunantes vividores que fingen amistad y prometen imposibles, para ver si podrán lograr un momento en que aprovechando la ocasión, se hagan con lo que tienen esos burgueses á quienes maldicen por envidia.

Seamos, pues, honrados trabajadores, y así es como los que anhelan comprometernos, no podrán servirse de nosotros para realizar el objeto de su egoísmo y ambición.

No se nos ignora que el obrero hoy sufre muchísimo; cuanto se diga es poco para pintar su triste situación. Pero su estado no puede mejorar acudiendo á la fuerza. Es menester desengañarse; los procedimientos de violencia lejos de reportar mejoras, no pueden menos de hacer más general la desdicha.

Escarmentemos, pues, en cabeza agena. Vigente como está hoy el Código Militar, muy fácil es que se extienda á otros pueblos el luto que hoy cubre á Jerez. De hoy más los que proyecten alguna intentona, sepan que serán juzgados con el rigor que ha sido siempre característico de la Ordenanza Militar.

Que los obreros ajusticiados en Jerez sean los últimos engañados por los defensores de la Revolución, por esos que siempre se salvan, mientras que el castigo viene á caer sobre los más pobres é infelices.

CARTA DE VALENCIA

III

Sr. Df. de LA ALIANZA OBRERA.

Muy señor mío: En la anterior como recordarán los lectores de

LA ALIANZA presenté la definición de la Masonería sacada de las palabras de S. S. León XIII, cuyas palabras como dice un escritor moderno (1), son dignas todas ellas de profundo estudio, y por consiguiente más bien para ser meditadas que para leerse así de cualquier manera. Por eso yo esta semana quiero detenerme algún tanto en ellas, para que todos comprendamos qué es lo que tenemos en nuestro suelo alcoyano y qué es lo que debemos hacer para destruir por completo y sin ninguna consideración al que es nuestro enemigo, y es nuestro enemigo precisamente porque es enemigo de Dios, y en Alcoy no debe haber nadie ni nada que sea enemigo de Dios. Por eso se hace del todo necesario que unamos nuestros esfuerzos contra ese enemigo ¡esto es, contra la Masonería!

La Masonería es una sociedad, dice León XIII, extensamente dilatada y firmemente constituida. Hemos de observar que el Papa afirma esto sin vacilar y con toda seguridad. Esta sociedad se encuentra establecida en todas las naciones del mundo, en todas las clases sociales, en la magistratura, en el ejército, en las Universidades y establecimientos de enseñanza y últimamente ha venido á establecerse en nuestro pueblo, en la Ciudad de San Jorge, de la Purísima Concepción y del Santísimo Sacramento, ¡qué vergüenza!

Ni la Masonería ha podido llegar á más ni Alcoy á menos, que bien hubieran cuadrado aquellos admirables versos que se leen en la Embajada de San Jorge que dicen así:

Dí al que te envía
Que en Alcoy no hay entrada.

Eso mismo es lo que se había de haber dicho á la Masonería cuando intentaba venir á nuestro pueblo:

Dí á Satanás que te envía
Que en Alcoy no hay entrada.

Pero por desgracia nuestra no fué así y hemos de sufrir sus consecuencias. ¡Bendito sea Dios!

Un escritor de hace algunos

(1) El Dr. D. Niceto Alonso Perujo Pbro., de cuyas notas me serviré en adelante en mis cartas.

años calculaba en más de ocho millones el número de los masones, divididos en cinco mil logias, sin contar las traslogias, que son la verdadera sociedad secreta y peligrosa. ¿Qué os parece el número de los HH.? Tal vez alguno se asuste, pero no hay para tanto. Yo aseguro que el número me parece cortísimo atendiendo á los progresos que ha hecho en estos últimos años la sociedad de Satanás ¡admirable progreso! Esto se explica muy fácilmente, viendo que estamos en el siglo de la civilización y del progreso; y los masones no han de ser menos en este progreso y en esta civilización. Si hoy Satanás nos manifestara el número de los hombres y de las mujeres también que figuran en la sociedad que tiene el honor de presidir, nos llenaríamos de vergüenza, por no decir otra cosa. Por eso el Papa sin vacilar asegura que es una sociedad muy extendida y fuertemente organizada.

Sin disimular sus intentos. En un principio procuraban ocultar en las tinieblas sus diabólicos planes; procuraban ocultar su impiedad contra Dios y su odio contra la Iglesia; en un principio se presentaba á la Masonería como una sociedad filantrópica. De esta manera ha querido entrar en nuestro pueblo, pero si en la Masonería hay filantropía, en Alcoy sobra abunda la caridad; y la filantropía es un señor ostentoso que promete y nada más, la caridad es una madre que socorre abrazando y consolando; mas hoy, aunque se nos presente envuelta con esa capa, aunque venga cacareando santidad nos apartaremos y haremos apartar á cuantos podamos de ella; porque la conocemos perfectamente; porque sabemos de dónde viene, á dónde va, quién la ha enviado, quién la gobierna y qué se propone hacer allí donde se establece; por fortuna, como todo esto sabemos es muy difícil y mientras Dios Nuestro Señor no nos deje de su mano, que nos dejemos engañar. Si Satanás no llevara la mayor parte de las veces ó siempre la cola tan larga y los cuernos no los tuviera en la frente, tal vez le confundiéramos con algún Angel del Cielo, pero

mientras no sea de otra manera que no se canse porque en Alcoy se le conoce y se le odia, lo mismo que á su amadísima hija la Masonería.

Hoy la sociedad secreta es un enemigo declarado y se manifiesta en sus libros, congresos, periódicos, revistas, hojas sueltas que por cierto son muy célebres ó por lo menos sí lo fué la publicada por los masones alcoyanos. En ella sacaron todas sus habilidades tanto prosaicas como poéticas según noticias, porque yo no la leí; en ella dieron á entender los HH. de Alcoy que han leído las obras latinas de Horacio, pues en ella se leían aquellas palabras del verso 139 de Horacio en su carta á los Pisones que dice:

Parturient montes; nascetur ridiculus mus.

¿Qué significan HH. del triángulo estas palabras latinas? Suponiendo que muchos que leerán este periódico no sabrán latín, yo lo traduciré para que todos vean y sepan qué dicen los masones. *Los montes están de parto; nacerá un ridículo ratón.*

Fijémonos por breves instantes en estas palabras y después seguiremos.

Tal vez los masones alcoyanos quisieran lucir sus ingenios al imprimir esa hoja, pero sin ellos quererlo y sin pensarlo, es lo cierto que en ella se fotografiaron. Después que los arrojaron á escobazos de Concentaina se establecieron en mi pueblo y comenzaron diciendo: *montes parturient*, es decir, anunciando grandes cosas, cacareando grandes bienes; pero sabéis lectores de LA ALIANZA lo que darán de sí los HH.; sabéis que saldrá al fin, un ridículo ratón. ¡Qué bien se han aplicado ese verso! Ratones y más ratones son los frutos que la Masonería dará á Alcoy ¡excelentes frutos! Y por los frutos los conoceréis, dice Jesucristo. Quizás no acertaré en lo que se quería significar con este verso, pero estoy seguro que sinó acierto el pensamiento acertaré en lo demás. ¿Es ó no cierto, señores masones?

Sigamos nuestro asunto y dejemos estar la sabiduría de los HH.:

Decía antes que la Masonería es un enemigo declarado y como dice el Papa, audacisimamente se anima contra la magestad de Dios. En efecto, sus horribles blasfemias y sus escandalosas impiedades parecerían increíbles si no fueran de todos tan conocidas. Oid cómo se expresa Suñer y Capdevila: *¡Guerra á Dios, á la tisis y los reyes!* Algún tiempo antes en 1855, habían resonado en los clubs masónicos de Suiza estos gritos: *¡Guerra á Dios! ¡Abajo Dios! ¡Viva el Infierno!* Muchos himnos masónicos, como decía en la anterior, son dedicados al mismo Satanás. ¿Pueden esperarse aberraciones mayores de estos hombres? Marr se gloriaba en una ocasión y decía estas palabras: "En breve habré hecho de todos mis oyentes, otros tantos enemigos personales de Dios."

Ultimamente continúa el Papa, maquinan (los masones) abierta-

mente y en público la ruina de la Santa Iglesia y esto con el propósito de despojar, si pudiesen, enteramente á los pueblos cristianos de los beneficios que les granjeó Jesucristo Nuestro Salvador.

Eso es lo que anuncian los HH. sin rodeos y es lo que se proponen abiertamente; la ruina, el exterminio de la Santa Iglesia. En un manual de los masones, con el título *Voix de l'Orient*, se lee: "La Masonería no sólo es enemiga de la Iglesia de Roma, sino de toda religión, sea la que fuere."

En el congreso liberal de Bélgica de 1857, se dijo: "Hombres del progreso, entendedlo bien; sólo con los escombros del Catolicismo podéis edificar el porvenir del género humano." En un banquete dado por el Gran Oriente de Francia, 14 de Septiembre de 1878, Bouriand, representante de las logias belgas, dijo en un discurso: "Que Roma, que el ultramontanismo, que la ignorancia, sucumba, perezca para siempre." Por último, Mr. Germán Casse ponía entre otras cosas, en su programa socialista: "Como socialista queremos en el orden religioso la destrucción de toda religión y de toda Iglesia; llegar á la negación de Dios."

¡Insensatos! no comprenden que todos sus esfuerzos serán inútiles; ¡Insensatos! no comprenden que todas sus olas por más que den grandes bramidos en alta mar y amenacen anegarlo todo en agua, han de venir á estrellarse en la débil arena de la playa cuyos límites tiene prefijados Dios; ¡Insensatos! no comprenden que sus obras están levantadas sin sólidos fundamentos, mejor diré, están edificadas en el aire y en el menor vientecillo que sople, se vendrán rodando por el suelo; ¡Insensatos! no comprenden que Jesucristo tiene prometida su asistencia á su Iglesia hasta la consumación de los siglos y las *puertas del Infierno no prevalecerán contra Ella*; ¡Insensatos! no comprenden que primero faltarán los cielos y la tierra que dejarán de cumplirse las palabras de Dios.

Me he alargado demasiado: otro día terminaré. Su afectísimo servidor en el Corazón de Cristo,

UN ALCOYANO.

LAS RELIGIONES

III

El segundo párrafo del escrito de *El Clamor Setabense* que ha dado lugar á estos escritos, dice:

"En toda religión hay el dogma y el culto."

Es verdad, contesto, y vamos á ver qué dice *El Clamor*, si bien por pluma de otro.

"Ahora—dice—nos referimos al culto. "En efecto, en todas las religiones modernas, el culto está, en general, bien concebido; está en armonía con los hábitos, las costumbres, las dosis de imaginación y de poesía de cada pueblo; de suerte, que las manifestaciones externas concuerdan con las tradiciones y el espíritu de cada país."

Lástima y grande es que todo un Luis Figuer, confunda é iguale á todos los cultos religiosos, siendo así que ninguna religión tiene el culto racional que la cristiana. Esto es tan sabido que no hay necesidad

de que me detenga en demostrarlo. Sin embargo, para que *El Clamor Setabense* no tome mi afirmación como dicho de un *clerical obscurantista*, copiaré las siguientes palabras del impío fanfarrón, del corruptor hasta del aire de su siglo, del incrédulo burlón, superfluo, ignorante é hipócrita, frases que... de ello hablaré si llega el caso, esto es, de *Voltaire*, autoridad que no rechazará *El Clamor*, seguro es: y de ello.

"Todos—dice—los que no han conocido el Evangelio se alejaron al mismo tiempo de la verdadera filosofía, que consiste en la adoración de un solo Dios, se abandonaron á las supersticiones, y sólo pudieron decir cosas insensatas.... Y no fueron sólo los pueblos los que se abandonaron á semejantes extravíos, pues el error llegó á embriagar hasta la cabeza de los sabios." Citado en "Estudios filosóficos sobre el cristianismo," por Augusto Nicolás, tomo 2.º, nota página 77, edición de Barcelona, año 1854.

Óigalo *El Clamor Setabense*: nada menos que *Voltaire*, santo de la devoción del semanario librepensador, de Játiva, dice que se separaron de la verdadera filosofía, se abandonaron á las supersticiones y á los extravíos, sólo pudieron decir cosas insensatas LOS QUE NO CONOCIERON EL EVANGELIO. Ahora pregunto: ¿pueden, pues, considerarse iguales el culto de los que como los cristianos conocieron el Evangelio, y los que no le conocieron y, separándose de la verdadera sabiduría, se abandonaron á las supersticiones, según confiesa y reconoce nada menos que el enemigo del cristianismo, *Voltaire*?

Basta de esto y sigamos viendo lo que *El Clamor* publica de Luis Figuer:

"Otra cosa—prosigue diciendo—en cuanto al dogma. En las diversas religiones que hoy predominan en todas las naciones de la tierra, el dogma es caduco y decrepito y no resiste al examen de la razón."

Así, así lo dice *El Clamor*, pero ¿lo cree? Aparte de lo de caduco y decrepito que aun cuando el setabense periódico lo pone como dos cosas distintas, son una sola como puede aprender en cualquier diccionario, permita *El Clamor* que en lo que toca á la Religión cristiana me ría de su afirmación de que el dogma de esta religión sea perecedero ó poco durable. Si *El Clamor* toma lo de caduco como *percedero*, advierta ó note que en aquel Evangelio que según *Voltaire* el que no conoce se separa de la verdadera filosofía, se promete por aquél de quien dice *Rousseau* que si la vida y muerte de Sócrates son la de un justo, la de Jesús es de un Dios, que su Iglesia existirá hasta la consumación de los siglos, y si el vocablo caduco lo toma en sentido de *poco durable*, sólo se me ocurre el decir que *El Clamor* ve como lleva ya muchos siglos de vida y que *El Clamor* y sus hombres, al igual que los incrédulos de otros tiempos, desaparecerán, y la religión cristiana seguirá por los siglos de los siglos, y seguirá para bien de la humanidad, bien que hasta sus mismos enemigos se ven obligados á reconocer.

Qué ¿cree *El Clamor* que exajero al decir que los enemigos de la religión véense obligados á confesar las excelencias de ella? Pues preste atención, que voy á regalarle algunas muestras.

Montesquieu, "Espíritu de las leyes," capítulo VI, libro XXIV, dice: "Ellos (los ciudadanos) serían ciudadanos infinitamente iluminados en orden á sus deberes, y tendrían un celo grandísimo para llenarlos; comprenderían muy bien los derechos de la defensa natural, y cuanto más pensasen deber á la Religión, tanto más creerían deber á la Patria. Los principios del Cristianismo bien impresos en el corazón tendrían una fuerza infinitamente mayor que los falsos honores de las monarquías, que las virtudes humanas de las repúblicas."

Bolingbroke, de juventud disipada, que fatigado de luchar inútilmente en la vida política se retiró á Fontainebleau y pasó el último período de su vida empleando su talento en contra de la religión cristiana, dice: "No se ha visto jamás religión alguna en el mundo que más directamente tienda al fin de procurar la paz y la felicidad de los hombres que la cristiana." Véanse "Obras

póstumas," tomo IV y Tasso ni "La religión demostrada," tomo III.

Voltaire dice: "que si el Evangelio es un error, semejante error hace felices á los hombres." "Nouv. Mélanges philosophique," y Sabunde "Las Criaturas," página 269, edición Barcelona, 1854

Rousseau, en la obra "Pensamientos de Juan Jacobo Rousseau," por el ciudadano Santiago de Albarado y de la Peña, libro ya citado, dice á la página 29 del primer tomo: "¿De cuántas dulzuras está privado el hombre á quien falta la religión? ¿Qué placer puede consolarle en sus trabajos? ¿Qué espectador anima las buenas acciones que obra en secreto? ¿Qué voz puede hablarle en el fondo de su alma? ¿Qué premio puede esperar por su virtud? Y últimamente ¿de qué modo debe mirar la muerte? y más abajo: ¿Qué argumento mayor contra él (contra el incrédulo) que la vida del verdadero cristiano?"

El H. Cassard, en su "Manual de la Masonería," edición Jané, Barcelona, en la página 7 dice que *el Evangelio es obra de la más dulce y pura moral, y que la verdadera religión es "LA QUE DESPUÉS HA SIDO LLAMADA JUSTAMENTE CATÓLICA, porque debe ser la de los pueblos ilustrados del Universo: la religión enseñada por Moisés, predicada por San Juan y sellada con su sangre por Jesús."*

Pudiera seguir, pero ¿para qué? Figúrase que á *El Clamor* dada su ilustración no le harán falta, y los lectores católicos saben ya á qué atenerse respecto á la Religión y á sus detractores.

El dogma—se dice también en lo último copiado de *El Clamor*—no resiste el examen de la razón.

Repetiré como antes: así, así lo dice *El Clamor*, pero, ¿lo cree? Creerlo, no sé si lo cree; afirmar, sí sé que lo afirma. Si el setabense periódico tuviera no diré conciencia si no memoria de lo que escribe no haría afirmaciones ó negaciones así, en seco, rotundamente. Diga *El Clamor*: "La simple afirmación de que una cosa es verdad ¿prueba que lo sea? La simple negación ¿basta para probar lo erróneo de algún sistema filosófico?" Repito aquí estas preguntas que él hacía en su número 264, y como se debe predicar con el ejemplo, bien podía *El Clamor* practicar lo que recomienda que practiquen los demás.

Acaso *El Clamor* se crea fuera de las leyes de los otros y que á él le basta afirmar ó negar simplemente y hasta en simple para que los demás digamos: Lo dijo Blás, punto redondo. Y aquí el Blás lo es *El Clamor*.

Vaya, pues, preparando *El Clamor* la prueba de su afirmación de que el dogma cristiano no resiste el examen de la razón, en tanto yo prosigo mi tarea de decirle alguna que otra cosilla con motivo de su escrito "Las religiones."

A. JUAN Y BALDÓ.

La Serena (Badajoz).

Algo de Masonería

¡HE AHÍ EL ENEMIGO!

El masonismo judaico ó el judaísmo masónico, he ahí el enemigo del catolicismo. Ya para nadie es un misterio la relación íntima que existe entre judíos y masones. Por sus ceremonias, por sus doctrinas, por sus intentos, por los medios de que se valen, por las personas que los manipulan están manifestando los masones la mano judía y la cabeza judía que les dirige y los pone en movimiento. Las iniciaciones masónicas huelen á judaísmo talmúdico que apesantan; el corazón masónico se halla inspirado de tal odio satánico contra el catolicismo, que parecería inconcebible en quien hubiera sido regenerado por las aguas del Bautismo, á no inspirársele los sucesores de aquellos deicidas, que junto con la sangre parece

que han transmitido á sus descendientes la maldición divina. En guardia, pues, católicos, contra esos pérfidos que acechan no sólo á nuestros bienes temporales, sino también, lo que es más temible, á los bienes de nuestra alma.

SECCIÓN EXTRANJERA

Un periódico de San Petersburgo, dice que ya está resuelto el asunto sobre el descanso dominical, y que dentro de poco se promulgará la ley que hace obligatorio el descanso en todos los trabajos y el cierre de todas las tiendas en los días festivos.

¡En un Estado *cismático* se impone el descanso dominical antes que en un Estado católico como España!

La devoción á la Virgen y la masonería

Parece que la masonería francesa ha resuelto emprender una campaña contra las peregrinaciones al Santuario de Lourdes y el culto de la Virgen, y al efecto ha publicado un manifiesto firmado por los corifeos de la Orden. Las logias *Propaganda de la verdadera luz* y el *Voto nacional* se han puesto al frente de la referida campaña. Á Dios gracias, hay todavía suficiente fe en la nación francesa para que no dé resultado.

El reverendo W. J. Chambers, que ha sido rector de North Lym, por espacio de 28 años, se ha convertido al catolicismo.

La «Liga de Padres de Familia»

Se ha formado en Francia una *Liga de Padres de Familia*, la cual ha de producir excelentes frutos para la sociedad y para la patria.

Los que contribuyen á la recomendabilísima Asociación, que deseáramos ver fundada en España, se comprometen:

1.º No comprar libros, estampas ni nada absolutamente en los comercios que expendan artículos pornográficos.

2.º No asistir á los teatros en los que se representen obras que rechace la decencia.

3.º Sitar por hambre á los que exploten al público con tan viles mercancías.

Y 4.º Crear inspecciones que suministren datos á la Dirección, á fin de que ésta pueda acudir en demanda á los tribunales; destinando la cuota mensual que abonen los asociados, á los gastos que ocasionen las diligencias judiciales.

Esto es verdaderamente práctico, y esto debe hacerse si alguna resistencia se ha de oponer á la preponderante propaganda irreligiosa é inmoral.

Hace pocos días se presentó ante el comisario de policía de Aubervilliers (Paris) un obrero, diciéndole que había apostado que se comía en público cinco conejos vivos, y pidiéndole autorización para hacerlo.

Como la ley Grammont no permite martirizar á los animales, sólo le autorizaron á comérselos

crudos y con piel, pero matándolos previamente.

Empezó la operación ante un numeroso público, y se zampó con facilidad el primer conejo. El segundo tardó más tiempo en desaparecer; y cuando la emprendió con el tercero, el pobre hombre cayó sin sentido. A pesar de los más enérgicos remedios, está medio muerto; pero le preocupa más que su estado la pérdida de la apuesta.

Las calumnias de la masonería

Ya se van descubriendo las trazas que puso en juego la masonería en el proceso de las Trinitarias de Portugal. Después de haber tenido en la cárcel algunos meses á la hermana Collecta, se la declara inocente por aparecer que no tuvo intervención en el crimen; y en cambio ha sido citada ante el Tribunal una señorita, Silva Oliveira, la que sirvió con sus *falsas declaraciones* al escándalo que se produjo en todas partes, y ha manifestado que todo lo que declaró es *falso en absoluto*. Si se logra descubrir quién es el que preparó y excitó á dicha Oliveira para que mintiese y declarase contra las Religiosas para desacreditarlas, sabremos una vez más de qué son capaces los sectarios y de qué medios tan ruines se valen con tal de hacer odiosa la Religión y las personas sagradas. Veremos si los periódicos liberales rectifican, en honor á la justicia y á la verdad, tan villanamente ofendidas y pisoteadas.

En Persia se ha presentado un agitador, que se titula nuevo profeta enviado por el cielo, para reformar el islamismo.

Ha sublevado las poblaciones del distrito Kallar-Bafh, prometiéndole á todos los que le sigan que tendrán el día del triunfo dos mujeres, cuatro raciones de arroz y una gallina todos los días.

Las tropas regulares han reducido á prisión al nuevo profeta, y han restablecido el orden.

La miseria en Roma

La miseria es cada vez más espantosa en Roma; sin trabajo los pobres no pueden atender á sus diarias necesidades, carecen de vestidos, y centralizados los bienes de Beneficencia, servirán para el Estado y sus empleados, no para el objeto que los bienhechores los destinaron. En medio de tanta miseria, y cuando no se divisa remedio alguno humano, algunos impíos, y otros que siguen sus inspiraciones, proyectan bailes de máscaras en edificios y monumentos hasta hoy respetados, por haber sido derramada en ellos la sangre de muchos mártires.

La religión en el ejército austriaco

Se han dado órdenes á los jefes superiores del ejército austriaco para que sea más regular la práctica de los deberes religiosos entre los soldados y oficiales.

Generosidad cristiana

El conde Leonel de Laubespín, senador católico de Nièvre, ha

regalado 2.300 pies de terreno cerca de Auteuil para la creación de un asilo para los obreros sin trabajo, cuyo objeto es proporcionarles medios de esperar á que lo encuentren; ya existía esta asociación benéfica para mujeres, y ahora ha sido completada con el nuevo asilo para hombres.

Sólo la generosidad cristiana posee el genio de la caridad.

La prensa francesa

La prensa se ocupa en la agitación anarquista que se notó en dos ó tres puntos de España, y particularmente en las prisiones llevadas á cabo en Barcelona, donde se habían refugiado algunos anarquistas extranjeros, huyendo de la policía de sus respectivos países. Algunos periódicos indican que el Gobierno español expulsará á esos extranjeros que se dedican á la propaganda contra el orden social.

Vigilancia laica

En la escuela laica de Fontenay-sous-Bois cerca de París, tres niños maltrataron de tal manera á uno de sus camaradas, que éste murió á los pocos días de resultas de las heridas. El profesor que vigilaba á los niños cuando ocurrió tan brutal escena, lejos de intervenir, continuó tranquilamente leyendo el periódico.

Esta es la vigilancia en las escuelas laicas de la vecina república.

La soberanía del Papa

La agencia Fabra ha publicado el siguiente telegrama:

“*Paris.*—El tribunal de Montdidier, que entiende en el asunto del testamento de la marquesa de Plessisbeilliére, que instituyó al Papa como heredero universal de sus bienes, acaba de fallar aquél.

La sentencia reconoce que Su Santidad, no obstante los sucesos de 1870, es soberano, y que por lo tanto puede heredar en Francia como soberano extranjero.”

¡Bendita sea la Providencia divina!

Próxima ejecución

Se cree que en los primeros días de Marzo será ejecutado el autor del horroroso asesinato del boulevard del Temple, Paris.

VARIEDADES

ÚTIL Y CURIOSO

Para saber el día de la semana que corresponde á cualquier fecha del mes, se toman las dos últimas cifras del año y se añade la cuarta parte despreciando las fracciones. Después se agregan la fecha del mes y el número que le corresponde según la tabla que más abajo ponemos.

La suma de todas estas cantidades se divide por 7 y el sobrante de la división dirá el día que se desea saber.

Si sobra 1 será domingo, si 2 lunes, etcétera, y si nada sobra será sábado.

Tabla de los números que corresponden á cada mes.

Enero 3.—Febrero 6.—Marzo 6.—Abril 2.—Mayo 1.—Junio 0.—Julio 2.—Agosto 5.—Septiembre 1.—Octubre 3.—Noviembre 6.—Diciembre 1.—En los años bisestos: Enero 2.—Febrero 5.—Los demás meses como queda dicho.

Ejemplo: se desea saber qué día fué el 2 de Mayo de 1808.

Dos últimas cifras del año. . . 08
Cuarta parte de la misma. . . 2
Día del mes. 2
Número que le corresponde. . . 1

Suma. 13

Dividida por 7 sobran 6, ó sea viernes.

El presupuesto de un católico

En todo el curso del pasado año, ¿nos hemos preguntado si hemos cumplido bien los deberes de caridad? ¿No habremos destinado mucho á lo superfluo? ¿Habrán recibido las obras que cuentan con nosotros para vivir y multiplicar sus beneficios, lo que podíamos darles en proporción á nuestros medios?

¡Quién de entre nosotros podrá responder con franqueza, yo he cumplido plenamente con mi deber!

En relación con nuestras rentas, hagamos con largueza la parte de Dios y del Papa, de los religiosos, de las escuelas y misiones, de los pobres y enfermos y de la buena prensa; y en vez de ver á nuestra hermosa España abandonada entre las manos de judíos y masones, la volveremos á ver gloriosa, rejuvenecida, curada de sus heridas y libertada de las sectas que la oprimen y deshonoran.

MODELO DE PRESUPUESTO CATÓLICO

Mis rentas, son
La décima parte.

Daré:

A Dios N. S., para su culto . .
Para el Dinero de San Pedro..
Para Religiosos y Religiosas
necesitados
Para la propagación de la fe. .
Para las escuelas católicas. . .
Para los pobres.
Para la buena prensa.

Total.

Una retractación solemne

El Lebrijano uno de los ajusticiados en Jerez ha suscrito y mandado publicar la siguiente hermosa y ejemplar retractación:

“Cercana la hora de comparecer ante el tribunal de Dios, conviene para descargo de mi conciencia, recuerdo de mi hijo y ejemplaridad de los hombres, hacer constar pública y solemnemente que he profesado por mi desgracia las ideas disolventes del anarquismo, engañado por la prensa anarquista, que, explotando la escasa instrucción del obrero, le inculca teorías contra la justicia y la razón.

„Quiero y deseo que mi hijo, los compañeros y los obreros, sepan que los periódicos anarquistas nos engañan miserablemente, atrayéndonos á los ilusos á la situación triste en que yo me encuentro.

„Estoy convencido de que muchos de los que antes nos predicaban sus ideas se muestran hoy indiferentes ante nuestra desgracia.

„Aconsejo, pues, á todos mis compañeros los obreros que rechacen las predicaciones que se les hagan que no sean justas y razo-

nables, y que para poder apreciar éstas sean honrados trabajadores y tengan fe en Dios y en nuestra religión, que predica la fraternidad de todos los hombres.

„Así lo declaro en mi última hora creyendo que hago un favor á mi hijo y á los obreros que dejándose llevar de las teorías anarquistas, puedan algún día verse en mi triste situación; y firmo la presente declaración que autorizan con sus firmas el señor teniente de guardia de la capilla don Francisco Romero, el hermano de la Paz y Caridad Ramón de la Sierra, mi confesor el presbítero D. Eduardo Marmolejo, el padre dominico fray Joaquín Pérez, presbítero D. Manuel Cortina, teniente de caballería D. Tomás Fajardo, director de la cárcel don Federico Varela, médico D. José Benítez, director del periódico Jerez, D. Primitivo Mateos y representante de *El Imparcial* don Joaquín Quero...“

NOTICIAS

Anarquistas y socialistas

En Barcelona

Confirmanse las noticias del descubrimiento del centro anarquista. Este lo dirigían los presos Bernard, francés, varios italianos y Malatesta, italiano también, que estuvo en Madrid y otras capitales, como encargado que era de hacer los viajes de propaganda.

Figuraban también en la dirección anarquistas catalanes, muchos de los cuales se encuentran presos.

En el domicilio de los detenidos se han encontrado proclamas y folletos, escritos en diversos idiomas, excitando al saqueo, al incendio y al asesinato.

También se han encontrado diversos documentos por los cuales se de luce que los directores del centro mantenían activa correspondencia con los principales agitadores de España y de las naciones de Europa y América. Muchas de las cartas encontradas comprometen á los detenidos. Estos no tenían domicilio fijo y marchaban á los pueblos inmediatos para propagar sus ideas, celebrando sus reuniones en el local que el centro tenía en Gracia.

La mujer del preso Bernard ha manifestado que los petardos encontrados en su casa estaban allí hace tiempo, que con frecuencia le visitaban amigos, con los que hablaba en secreto, y que la noche que estalló el petardo en la Plaza Real salió á las siete, regresando cerca de las diez.

El Juez especial nombrado para esta causa ha recibido declaración á todos los detenidos.

Los heridos á consecuencia de la explosión del petardo siguen mejor.

El Ayuntamiento ha acordado socorrerlos, y varias personas también les prestarán auxilios. El Sr. Palma costeará á los novios Ramón y María, que fueron heridos en la Plaza Real, el ajuar de casa cuando contraigan matrimonio.

Se ha empezado á trabajar en casi todas las fábricas, y reina tranquilidad completa.

Créese que, como consecuencias de las revelaciones hechas por los detenidos, se harán nuevas prisiones.

Entre los presos hay, según parece, muchos complicados en la colocación del petardo en la Plaza Real.

En Francia

Según telegramas de París, el periódico *La Justicia* publica un artículo comentando, en términos muy duros para el Gobierno español, las ejecuciones de Jerez; pero hay que tener en cuenta que el autor de este trabajo es un antiguo comunista poco conocido.

La mayoría de los periódicos franceses se limita á publicar los telegramas dando

cuenta de las ejecuciones, pero sin haber comentario alguno.

Los anarquistas de París tratan de celebrar un *meeting* de protesta contra dichas ejecuciones.

Créese en París que los extranjeros detenidos estos días en Barcelona serán juzgados en forma análoga á la adoptada en Francia para juzgar á Pini, y á varios italianos y rusos, acusados de preparar explosiones de bombas de dinamita. El Jurado los condenó á doce años de presidio.

En Portugal

En Lisboa estalló un petardo de dinamita el viernes 12 del actual en la puerta del edificio que ocupa el Consulado español en esta capital.

La detonación ha sido espantosa, pues se oyó en los sitios más apartados de la ciudad.

La puerta de la casa ha quedado destrozada, y los cristales de las inmediatas cayeron hechos pedazos.

No se ha practicado ninguna detención, y el hecho se atribuye á los anarquistas.

El cónsul no se hallaba en la casa. No hay desgracias que lamentar.

Los operarios de las obras del puerto de Lisboa han recorrido las principales calles de la población pidiendo limosna. Se produjo algún tumulto, y la policía hizo varias prisiones.

En Inglaterra

En Londres se han declarado en huelga los encargados del traspaso de carbones.

Algunos obreros trataron de hacer una manifestación, pero lo impidió la policía.

Protesia

Los anarquistas colectivistas de Barcelona protestan de que se les atribuya á ellos el petardo disparado hace días en aquella capital. Dicen que reprobaban esos medios, y añaden que sus autores son los anarquistas comunistas, la mayoría de los cuales son extranjeros que tienen establecido su centro de acción en Gracia.

LOS ANARQUISTAS DE JEREZ

DETALLES IMPORTANTES

Parece que los reos ejecutados en Jerez hicieron algunas revelaciones durante su estancia en la capilla. Según telegrafían á *El Imparcial*, Zarzuela manifestó que el motín del 8 de Enero debía ser formidable, porque habían de tomar parte en él todos los jornaleros de Jerez y gran parte de los de Andalucía.

El plan era el siguiente:

En el sitio llamado las Mesas de Santiago, á tres leguas de Jerez, en la carretera de Arcos, se reunirían á las siete de la noche 14.000 jornaleros, 1.000 en Caulina y 4.000 en las Tablas, á legua y media de Jerez, para caer todos sobre esta ciudad y establecer la anarquía con todas sus consecuencias.

„El día antes—dijo Zarzuela—supimos que no contábamos con la tropa, lo cual desanimó á la mayoría.

El mal tiempo, pues aquel día diluviaba, hizo que no vinieran muchos de los que estaban comprometidos.

Otros, después de venir, tuvieron miedo y se marcharon...“

Zarzuela estaba encargado de entrar en Jerez con los 4.000 hombres que estarían en las Tablas, y Lamela con los otros de la Sierra.

Por las antelichas razones no entraron más que los de Caulina, que dijeron, una vez reunidos:

—Vamos á vencer ó á morir.

—No se crea—dijo Zarzuela—que veníamos á tontas ni á locas. Contábamos con mucha gente, y además, el movimiento no era sólo anarquista.

También sé que Lamela dijo al señor Fajardo, defensor de uno de los reos:

—Tan agradecidos estamos á usted, que vamos á decirle quién mató en Cartagena á su padre, el señor general. Fué Moreno, natural de Arcos.

NUEVAS DECLARACIONES

Las que el jueves 11, se tomaron á los nuevos detenidos parece que arrojan mucha luz sobre los sucesos del día 8.

La población sigue preocupada con infundadas alarmas.

De Real orden se ha dispuesto que los dueños de establecimientos balnearios fa-

ciliten gratis el uso de las aguas á los pobres de solemnidad que justifiquen el carácter de tales.

Un nuevo Círculo Católico

El día 17 de Enero próximo pasado se verificó en Granada la inauguración de un Círculo Católico, con asistencia del excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo de aquella archidiócesis, muchos señores Sacerdotes, el excelentísimo señor conde de Antillón, su señora é hija, el señor conde de Floridablanca é hijo y otros muchos nobles y personas distinguidas de aquella capital, cuyos nombres sería prolijo enumerar, y gran número de obreros.

El excelentísimo é ilustrísimo Prelado pronunció un notabilísimo y solemne discurso, alusivo al acto que se realizaba, y después hablaron, con el propio motivo y por el orden que los mencionamos los señores Brieva, catedrático de aquella Universidad, y Jiménez Campaña, Presbítero. Ambos discursos fueron también muy notables y merecieron la unánime aprobación y aplauso de la numerosa concurrencia que llenaba el salón del Círculo, perfectamente decorado y apropiado en un todo al objeto de su fundación.

En el nuevo Círculo hay ya inscritos más de trescientos socios entre protectores, suscriptores y asociados; y á juzgar por tan buenos principios es de esperar, Dios mediante, que la mencionada asociación será una de las más importantes de España.

Dios lo haga y pague con todo género de bendiciones á las dignísimas personas que han proyectado y llevado á la práctica obra tan meritoria, y él dé alientos y proporcione medios para que el ejemplo dado por los buenos católicos de Granada tenga pronto imitadores en todas las poblaciones de España.

Efectos de la odiosa contribución de Consumos

Días pasados, el visitador general de Consumos, Sr. Chaves, sorprendió en la calle del Doctor Fourquet, (Madrid) á once matuteras cargadas de vejigas.

Las matuteras, en vez de huir con la carga, si podían, acometieron al Sr. Chaves, le rompieron la ropa, y Dios sabe qué más hubieran hecho si aquél no saca el revólver, con lo cual se consiguió que la agresión cesara, que las agresoras huyeran y que en la calle quedaran unas 12 arrobas de espíritu de vino.

Hace algunos días se publicó en Reus una hoja clandestina y después otra con pie de imprenta, excitando á la anarquía y protestando de las ejecuciones de Jerez.

Esta última hoja, firmada por diez individuos, ha sido denunciada por el fiscal y detenidos por la Guardia civil seis de los firmantes.

Mártires del trabajo

Unas jóvenes españolas que habían ido á Monleón á buscar trabajo y no lo encontraron, al querer regresar á Navarra por las montañas de Larrán se vieron sorprendidas por la nieve cerca de Ochagavía.

Circula el rumor de que siete de ellas han sido encontradas muertas de frío en una choza abandonada, siendo de creer que las restantes compañeras hayan sido sepultadas bajo la nieve.

CHARADA

Todas las noches *dos tercía* que *prima* y *tres* yo contigo y nada *todo* me pongo pues te amo como á mí mismo.

Fué presentada, por el suscriptor D. Francisco Monllor Moltó, la solución á la charada del número anterior, que es la siguiente:

ESPERANZA

SECCIÓN ADMINISTRATIVA

Pamplona.—C. E. D. de O. Recibida libranza, pagado hasta fin Diciembre del actual.

ALCOY 1892:

Imprenta de Camilo Vilaplana y Compañía (SUCESES DE GIMENO) plaza San Agustín, 4.

Sección de Anuncios

Gran Fábrica de Aguardientes Licores y Espíritus de vino DE Vicente Igual

premiado en la exposición de Barcelona de 1888 y en la de Paris de 1889 con medalla de oro.

2, VALL, 2. ALCOY

LA FUENTE DE ORO Sombrerería y Gorras DE J. Martínez B.

(sucesor é hijo de D. José Martínez Pardo)

En este antiguo y acreditado establecimiento acaban de recibirse las primeras remesas en géneros de invierno y de novedad en todo el ramo. Especialidad en sombreros fieltro y castor, gorras verdadera piel de nutria y boynas navarras en todos colores y dibujos estilo árabe. Garantízase la legitimidad del artículo y precios á la prueba ventajosísimos.

2, VALL, 2. ALCOY

Junto á la Fuente de Oro NO EQUIVOCARSE.

IMPRENTA

DE

Camilo Vilaplana y C.^a

(sucesores de Gimeno)

PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero, impresos civiles y militares, á precios sumamente equitativos.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libretas y libros rayados de varias clases y tamaños, copiadoreas cartas, registros de letras y cuantos rayados á modelo se encarguen.

Libros de texto para 1.^a y 2.^a enseñanza, papel pautado y menaje para escuelas.

Se reciben encargos á obras y periódicos.

4, PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

YA LLEGARON

los Chorizos legítimos de Candelario, el Embuchado de lomo y la Longaniza estremeña que se estaban esperando en la acreditada

Tienda de Santa Lucía

También encontrarán mis favorecedores y el público en general un buen surtido de Garbanzos legítimos de Castilla, desde 10 á 20 pesetas arroba. Quesos de Bric, Roquefort, Bola, Plato ó Nata, Gruyere, Mahónés nuevo y Manchego en aceite y muchos otros artículos pertenecientes al ramo de Comestibles y Ultramarinos que sería prolijo enumerar.

Manuel Segura

17, Mercado, 17

PERUJO-ANGULO

DICCIONARIO DE CIENCIAS ECLESIASTICAS

el mejor y más completo de todos los publicados.—10 vol. casi fóléo, tipos claros, Ptas. 110 rústica y 130 encuadernado.— TOMANDO CUATRO EJEMPLARES DE PAGO, SE DA OTRO GRATIS en rústica.—Pedir Prospectos.—Librería de Subirana hermanos, editores.—Barcelona.